



# SPORTING TENNIS DE VICHY COMMUNAUTÉ CENTRE NATIONAL D'ENTRAÎNEMENT DE PADEL

**DOSSIER DE PRESSE**  
septembre 2024



VICHYCOMMUNAUTÉ



## CENTRE NATIONAL D'ENTRAÎNEMENT DE PADEL : UN PROJET QUI S'INSCRIT DANS LA STRATÉGIE DE DÉVELOPPEMENT SPORTIF DU TERRITOIRE

**Le Centre National d'Entraînement de Padel est en cours de construction sur le site du Tennis Sporting de Vichy. Ce projet, initié par la Fédération Française de Tennis en collaboration avec Vichy Communauté contribue à faire du padel un sport de haut niveau en France et c'est à Vichy que ça se passe !**

Vichy Communauté a développé une stratégie globale autour du sport qui vise notamment :

- à favoriser la pratique sportive : sport pour tous, démarche sport santé, pratique sportive des touristes)
- l'économie du sport : développement d'activités semi-professionnelles et professionnelles, événements tels que les Global Games 2023, l'Ironman, les championnats d'Europe de Triathlon, le Challenge 2024, l'accueil de 36 équipes en préparation aux Jeux de Paris 2024.

Le projet de rénovation du Sporting Tennis intervient dans ce contexte de développement de l'économie du sport de Vichy Communauté, à travers la création d'un outil performant pour les sportifs et agréable pour les touristes ou les sportifs amateurs. Comme sur l'ensemble du plateau sportif, une attention sera portée à la pratique du handisport.

Le site du Sporting Tennis bénéficie d'une position géographique exceptionnelle en plein cœur de ville. Il est accolé d'une part à la rivière Allier dont la promenade vient d'être totalement rénovée (la voie verte régionale « via Allier » longe le site) et d'autre part au plateau sportif de Vichy Communauté représentant plus de 500 ha d'équipements sportifs d'un seul tenant en plein cœur d'agglomération :

- Sporting golf,
- Hippodrome,
- CREPS Auvergne-Rhône-Alpes de Vichy,
- Parc Omnisports Auvergne-Rhône-Alpes de Vichy.
- Stade aquatique à proximité immédiate

**La Fédération Française de Tennis en lien étroit avec Vichy Communauté, propriétaire du site, va faire de cette installation emblématique le Centre National d'Entraînement de Padel.**

## VICHY ET SON AGGLOMÉRATION AGISSENT POUR FAIRE DE VICHY, LA TERRE DE L'EXCELLENCE SPORTIVE

Aux côtés d'un CREPS entièrement rénové et modernisé, Vichy Communauté développe ses équipements sportifs pour devenir un territoire de référence du sport de haut niveau et de handisport où peuvent se pratiquer plus de 60 disciplines

- 2 Nouveaux Vestiaires
- 1 Pôle d'Athlétisme
- 1 Terrain de Beach multisports (tennis, soccer, volley...)
- 1 Terrain de Basket 3x3
- 1 nouvelle passerelle PMR
- Réfection des terrains de tennis
- Rénovation des espaces publics
- Mise aux normes des terrains gazonnés
- Rénovation de la piste d'athlétisme
- Rénovation du Centre International de Séjour
- Accès 100% PMR de l'ensemble des équipements



**36 équipes olympiques et paralympiques issues de 10 nations et de 19 disciplines sont venues préparer les Jeux de Paris 2024 sur les installations du Parc Omnisports et CREPS Auvergne-Rhône-Alpes de Vichy.**

- 244 athlètes et para-athlètes accueillis pour leur préparation aux Jeux de Paris,
- 51 médailles dont 19 en or,
- près de 20 000 personnes sur nos 6 étapes du relais de la Flamme olympique, le 21 juin,
- et 3 000 personnes au passage de la Flamme paralympique, le 26 août

Environ 500 manifestations sportives et plus de 40 000 athlètes sont accueillis chaque année sur le territoire. Près de la moitié concerne des sportifs ou délégations de haut niveau et on estime à plus de 11 millions d'euros les répercussions économiques directes et indirectes dans l'agglomération.



## LE SPORTING TENNIS DE VICHY COMMUNAUTÉ UN SITE HISTORIQUE



Situé au bord de l'eau, entre le pont de Bellerive-sur-Allier et l'hippodrome, le site créé vers 1908 avec le golf comme première discipline par Joseph Aletti, a vu défiler des sportifs internationaux de renom à l'image de Yannick Noah, Yvan Lendl, Guy Forget...

Les premiers courts de tennis du Sporting club de Vichy ont ouvert en 1923. Son pavillon est inauguré en 1938 et une piscine vient compléter l'offre de loisirs en 1939. La coupe Galéa (coupe Davis des juniors) s'y déroulera pendant 40 ans, de 1952 à 1991.

En 2019, Vichy Communauté a acquis les terrains de tennis en terre battue avec la volonté de redonner au Sporting Tennis son prestige d'antan. La piscine et le restaurant ont été vendus à des investisseurs privés.

La Coupe Galéa a fait son grand retour à Vichy en 2023 sur les courts en terre battue du Sporting Tennis avec la venue de l'élite européenne des moins de 18 ans.

Un événement qui sonne comme un préambule à l'accueil des jeunes sportifs en devenir sur ce site d'exception.

*« Quand nous parlons de la GALEA aux Vichyssois, les souvenirs remontent à la surface et les visages s'illuminent. »*

Philippe Chimier, président du club de Tennis de Vichy-Bellerive en 2023



## RAYONNEMENT ET ATOUTS DU PROJET DE RÉNOVATION DU SPORTING TENNIS

Ce projet d'envergure vise plusieurs objectifs :

- Le premier est de développer le nombre de pratiquants de tennis et de padel en club ou hors club,
- La Fédération Française de Tennis, très intéressées par ce site unique en France de par ses équipements et sa position centrale, a décidé d'y installer le Centre National d'Entraînement de padel porté par la Fédération Française de Tennis.
- La Ligue Auvergne-Rhône-Alpes de Tennis, gestionnaire du site y implantera son centre régional de tennis.
- Le club résident et les clubs de l'agglomération bénéficieront aussi de ce site d'exception.
- Un autre enjeu est de développer la pratique pour les enfants, en période scolaire et hors période scolaire, avec notamment la mise en œuvre de stages sportifs pendant le temps extrascolaire.

### Plus value sociale et environnementale

Le projet s'inscrit dans un axe fort et prioritaire en terme de développement économique du territoire. Il répond aussi aux enjeux de lutte contre la sédentarisation, l'exclusion sociale. Le projet se veut exemplaire d'un point de vue urbanistique, du fait du périmètre tampon classé patrimoine mondial de l'UNESCO, ainsi que sa proximité immédiate avec le Lac d'Allier.

Le volet environnemental est également un axe fort du projet avec une couverture potentiellement adaptée à de la production d'énergie solaire en lien avec l'ambition smart city de Vichy Communauté. L'approche en terme de développement durable consiste aussi à viser une utilisation maximisée de l'équipement en adoptant une gestion dynamique et responsable du site en conciliant les différentes pratiques (occasionnelle /régulière, amateur / professionnelle, évènementiel, public en situation de handicap, quartier prioritaire, universitaire...).

## UN SITE SPORTIF POUR LA PRATIQUE DU PADEL ET DU TENNIS À TOUS NIVEAUX

Les activités envisagées du Sporting Tennis Vichy offriront :

- un site accessible toute la journée tous les jours
- une activité principale de Centre National d'Entraînement du padel en journée
- l'accueil des licenciés et futurs membres du Sporting Vichy-Bellerive Tennis dans des conditions adaptées
- une activité grand public avec notamment la location horaire :
  - o Pour le tennis : toute la journée tous les jours
  - o Pour le padel : principalement entre midi et 2 heures, en fin de journée à partir de 18h et toute la journée les week-ends

**Le Sporting Tennis contribuera à promouvoir le sport santé dans l'agglomération en proposant à ses habitants de bénéficier eux aussi de cet équipement de pointe**



## CENTRE NATIONAL D'ENTRAINEMENT DE PADEL

La Fédération Française souhaite accélérer le développement du padel en France et faire du padel un sport majeur et de haut niveau en France. Elle a obtenu la délégation ministérielle du padel en 2014.

La Fédération Française de Tennis a sollicité Vichy Communauté afin de se voir mettre à disposition une partie du Sporting Tennis de Vichy, en cours de rénovation, pour y construire des pistes de padel et y installer le Centre National d'Entraînement de cette discipline d'avenir. La présence du CREPS Auvergne-Rhône-Alpes-Vichy est un atout indispensable à ce projet avec la promesse d'un logement et d'une qualité de vie sportive pour les jeunes du Centre National d'Entraînement.

### L'ambition de la Fédération Française de Tennis et de Vichy Communauté

Le centre national d'entraînement de padel a pour ambition de devenir :

- un centre de rassemblement des meilleurs jeunes joueurs pour leur permettre d'avoir des accompagnements professionnels,
- un lieu d'accueil des stages des équipes de France de padel et de formation des coaches de padel,
- un site d'organisation de compétitions,
- un lieu proposant une offre de service orientée vers le padel et les sports de raquette, notamment en proposant une offre complète de stages et de location horaire des pistes



### « Pourquoi la Fédération Française de Tennis a choisi Vichy ?

*Dans le cadre de sa volonté d'accélérer le développement du haut niveau du padel en France, la Fédération Française de Tennis a rapidement souhaité ouvrir un Centre National d'Entraînement. Ce centre permettra non seulement de former les meilleurs espoirs, mais aussi de former les entraîneurs de demain.*

*Vichy représente une opportunité idéale, grâce à la grande qualité et modernité de son CREPS, ainsi qu'aux infrastructures sportives qu'offre la ville.*

**Gilles Moretton, Président de la Fédération Française de Tennis**

## Les objectifs du Centre National d'Entraînement de padel

Le Centre National d'Entraînement de padel a pour vocation de :

- devenir un pôle d'excellence pour le padel en France
- offrir une formation et un accompagnement aux meilleurs jeunes joueurs en leur offrant des conditions d'entraînement optimales
- accompagner les jeunes et les emmener vers le haut niveau sur le principe des sports études
- organiser des manifestations d'envergures avec l'accueil de stages pour les équipes de France de Padel et des compétitions y compris internationales.
- favoriser des partenariats locaux pour l'organisation d'évènements sportifs



Le padel connaît une croissance spectaculaire en France ces dernières années même si l'Espagne reste le leader incontesté de la discipline avec plus de 4 millions de joueurs.

La Fédération Française de Tennis estime qu'il y a environ 500 000 pratiquants de padel en France. Ce chiffre est en constante évolution comme en témoigne le nombre croissant des installations en construction dans l'hexagone.



## CENTRE RÉGIONAL DE TENNIS CONSTRUCTION D' UN PÔLE D'EXCELLENCE

La ligue Auvergne-Rhône-Alpes de Tennis va également s'installer sur le site du Sporting Tennis où elle sera au plus près des nouvelles infrastructures : nouvelles halles, pôle d'excellence du padel, courts de tennis modernes avec le maintien du revêtement en terre battue qui a fait sa renommée et aussi des locaux équipés pour l'accueil de réunion et des bureaux.

Le centre de ligue joue un rôle essentiel dans le développement et la promotion du tennis et du padel :

- formation des joueurs et aussi des entraîneurs
- organisation de tournois et compétitions
- rencontres interclubs
- gestion des licenciés
- développement du tennis handisport
- support aux clubs
- etc.

### Pourquoi la Ligue Auvergne-Rhône-Alpes de Tennis a choisi Vichy ?

*La Ligue Auvergne-Rhône-Alpes de tennis a fait le choix d'implanter son centre de Ligue à Vichy, car le projet d'infrastructure mené par Vichy Communauté nous offre un outil de très grande qualité pour y mener toutes nos activités.*

*En outre, la ville est facilement accessible pour nos pratiquants habitant la partie Ouest de la région, et elle propose un cadre magnifique pour notre centre de Ligue.*

**Florent Douset, Président de la Ligue Auvergne-Rhône-Alpes de Tennis**



## OUVERTURE DU SITE EN SEPTEMBRE 2025

Le projet consiste en la restructuration complète du site. Les travaux sont réalisés en plusieurs phases :

- La démolition de la halle existante abritant 3 courts de tennis en terre battue,
- La reconstruction des deux halles couvertes
- Pour l'extérieur une restructuration totale est effectuée

L'accueil du Centre National d'Entraînement de Padel a occasionné un ajustement du projet de rénovation des 4 hectares du Sporting Tennis. La hauteur de la Halle numero 1 a été adaptée pour s'adapter à la pratique du padel, sport dynamique où les parois font partie intégrante du jeu.

**La construction de tout le complexe devrait s'achever pour accueillir les jeunes du Centre National d'Entraînement à la rentrée scolaire 2025-2026**

## SPORTING TENNIS DE VICHY COMMUNAUTÉ

**DURÉE DES TRAVAUX : 22 MOIS**

**MONTANT DE L'INVESTISSEMENT : 12,15 MILLIONS D'EUROS HT**



VICHYCOMMUNAUTÉ

### PARTENAIRES FINANCEURS DE VICHY COMMUNAUTÉ :

DÉPARTEMENT DE L'ALLIER	4,33 M€
FÉDÉRATION FRANÇAISE DE TENNIS	1,5 M€
RÉGION AUVERGNE-RHÔNE-ALPES (Contrat Ambition Région)	650 K€
LIGUE AUVERGNE RHÔNE-ALPES DE TENNIS	250 K€
ÉTAT (Dotation de Soutien à l'Investissement Local)	500 K€



Crédit : cabinet d'architectes Étude COMTE-VOLLENWEIDER

Photos aériennes : Photovideodrone



